

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9114

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »
(Por trimestre... 7 »

JUEVES 6 DE ENERO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

CÓRTESES.

SENADO.

Continuando la sesion del 3 el señor Suarez Inclán pide que se dé cuenta a las córtés de las disposiciones dictadas para cumplimiento de la ley de 1876, referente a las facultades concedidas al gobierno para llevar a cabo la abolición de los fueros de las provincias vascongadas, reformando la administracion de aquellas provincias y su régimen económico y político.

El señor ministro de la Guerra dice que se traerán los documentos pedidos.

El señor marqués de Bedmar pide los referentes a la última conferencia diplomática celebrada en esta córte, y los que han mediado entre el ministerio de Estado y el gobierno de Inglaterra.

El señor ministro de la Guerra contesta que se traerán los documentos pedidos.

Se dió cuenta de una proposicion pidiendo que el Senado acuerde que desde el momento en que se abren las córtés tienen derecho los señores senadores a dirigir preguntas al gobierno, con arreglo a lo que dispone el art. 168 del reglamento.

El Sr. Gallostra la apoya.

El Sr. Presidente explica su conducta al consultar a la Cámara respecto de la pregunta del Sr. Suarez, é invoca la practica establecida y el respeto a las consideraciones monárquicas y parlamentarias.

El Sr. Gallostra rectifica.

El señor ministro de Fomento interviene en el debate.

Se procede a la votacion nominal, siendo desechada la proposicion por 47 votos contra 25.

El Sr. Gallostra anuncia una interpelecion al gobierno por la intervencion que éste ha tomado en la anterior discusion, considerando como de gobierno lo que era puramente reglamentario.

El señor ministro de Fomento dice que acepta la interpelecion y señalará dia oportuno para la discusion.

Entrándose en la órden del dia, se procede al sorteo de las secciones, dándose cuenta del resultado.

El señor Presidente anuncia que para la próxima sesion se avisará a domicilio.

Se levanta la de hoy a las cinco y cuarto.

CONGRESO.

La sesion del 3 se reanudó a las cuatro y media y se dá lectura del

nombramiento de las comisiones hechas en las secciones.

Se dá lectura del despacho ordinario.

Se dá cuenta de la comunicacion dirigida a la Cámara por el Sr. Arnau y Saez haciendo renuncia del cargo de diputado.

El señor Presidente de la Cámara anuncia que para la próxima sesion se avisará a domicilio.

Se levanta la de hoy a las cinco.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en virtud de providencia del dia de ayer, dictada en autos que penden en este Juzgado y ante el infrascrito, he mandado sacar a pública subasta para su venta cuatrocientos sesenta álamos negros de varias clases existentes y señalados en la hacienda conocida por huerta de los Idolos, situada en los términos de la villa de Almodovar del Rio y de la Aldea pedánea de Santa Maria de Triaserra, que linda con la dehesa de Villalobillos y con la nombrada Mesa del Arrendal, cuyos álamos han sido apreciados en la cantidad de ochocientos noventa y un reales, tipo para la subasta, debiendo hacerse la corta en la manguante de Enero próximo.

Cuyo remate tendrá lugar en la sala de audiencias de este Juzgado, sita en la casa número veinte y seis calle de Letrados, de once a doce del dia catorce de dicho mes de Enero, advirtiéndose que no se admitirán posturas que no cubran el tipo del precio.

Dado en Córdoba a treinta de Diciembre de mil ochocientos ochenta. — José Gonzalez Perez. — El actuario Led., Rafael Pellitero.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—El Liberal anuncia nuevos banquetes de jóvenes demócratas en Toledo, en Soria y en Burgo.

Parece que a todos estos banquetes de provincia asistirá algún joven representante de los que tomaron parte en el de Madrid.

—El dia 7 habrá ocasion en el Congreso para dar lectura al dictamen de la comision de mensaje; pero como segun reglamento ha de estar cuarenta y ocho horas sobre la mesa, el debate no dará principio hasta el lunes de la semana próxima.

Así lo anuncia un periódico.

—Hoy dice el Globo lo siguiente sobre los comentarios gratuitos que se han hecho despues del banquete de jóvenes demócratas:

«No tienen fundamento alguno las interpretaciones que circulan por algunos diarios sobre nuestra noticia de los banquetes que ha celebrado hasta ahora la titulada juventud democrática.

Digimos que el Sr. Castelar ignora quienes fueran los posibilistas asistentes a los de Madrid y Oviedo.

Y el ilustre orador ignora sus nombres todavía, como los ignoramos nosotros.

Con decirlos, basta; y no hay necesidad de torcer nuestros pensamientos ni nuestras palabras.»

—Los jóvenes monárquicos de Madrid tratan de celebrar un gran banquete en el teatro Real.

—El diputado Sr. Vivar presentó ayer una proposicion sobre los casos de incompatibilidad, y otra el general Daban pidiendo que los mozos a quienes correspondía la suerte de soldados y sigan una carrera pasen a infantería en concepto de rebajados del servicio.

—Parece que el marqués de Oabra presidirá la comision general de presupuestos.

—Por el ministerio de Fomento se ha manifestado al de la Gobernacion la imposibilidad de acceder a lo propuesto por este centro acerca del uso del sello del Estado en las letras de cambio.

—No sabemos si, como indica un periódico de anoche, el Sr. Alba Salcedo será nombrado director general de la caja de depósitos. Lo que podemos afirmar, es que el distinguido director de La Patria ocupará en breve un elevado puesto.

—Algunos interesados en el desagradable asunto de las carpetas adulteradas, han entregado en la caja de depósito sus respectivos valores, a disposicion del señor ministro de Hacienda.

—Leemos en el Globo:

«Segun tenemos entendido, parece que se han pagado últimamente por el Giro mutuo de Madrid, cuatro mil y pico de reales en valores de libranzas falsas.»

—Dice hoy un periódico democrático:

«Algunos amigos del Sr. Figueras se han acercado a nosotros para ma-

nifestarnos que lo que se propone decir en el banquete con que van a obsequiarle sus correligionarios de Cataluña en manera alguna creará escision en el seno de la democracia.

Al banquete asistirán representantes de las cuatro provincias catalanas.»

—Un periódico de anoche, dando cuenta de los incidentes ocurridos ayer tarde en las secciones del Congreso, y refiriéndose a la contestacion dada por el Sr. Cánovas del Castillo al diputado Sr. San Miguel sobre el reestanco de la sal, dice lo siguiente:

«Las personas mas sagaces que han oido hoy al presidente, deducen por lo artificioso y estudiado de sus palabras, que en el seno del gobierno hay dificultades sobre esto, y que si empujan como deben, gallegos y andaluces, y la prensa y la opinion hacen su oficio, no habrá reestanco de la sal.»

Desde luego podemos afirmar que en el seno del gabinete no ha podido surgir dificultad alguna, puesto que hasta ahora no se ha tratado del asunto de la sal más que como impuesto, casi improductivo para el Tesoro, conviniendo todos los ministros en la necesidad de modificar la manera de ser actual de esta renta.

Pensamiento concreto sobre el asunto, no se ha formulado todavía; pero tenga por seguro el periódico a quien aludimos, que cuando se formule contará con el voto unánime del consejo de ministros, como fué unánime la opinion de que el impuesto actual era casi estéril para el presupuesto de ingresos.

—Dice el Correo de anoche que a los disgustos por las cuestiones de Hacienda y a los estragos del cansancio y de la poca fé en la filas de la mayoría, debe añadirse la contrariedad que ha experimentado el señor Cánovas, al saber que no concurrieron a la última reunion de la mayoría del Senado, entre otros los señores duque de Bailén y marqués de la Torre-cilla, siempre tan amigos del presidente del consejo.

Nosotros podemos decir al Correo que los señores duque de Bailén y marqués de la Torre-cilla, como otros señores senadores que no asistieron a dicha reunion, siguen siendo tan amigos íntimos del Sr. Cánovas del Castillo como del actual presidente del consejo de ministros, y aplazamos la prueba de esta afirmacion para cuando tengamos lugar votaciones políticas en la alta cámara. Entonces se vencerá nuestro colega de que no tiene color alguno este detalle que apunta como trasconejado é importante.

—Hoy ha firmado S. M. el rey los

decretos convocando a elecciones en los distritos de Borja (Lérida), Valmaseda (Vizcaya), Santa Maria de Nieva (Segovia) y Manresa (Barcelona.)

Se presentan candidatos: en el distrito de Valmaseda, el Sr. Vicuña, que renunció por haber sido nombrado director general de Agricultura; en el de Sta. Maria de Nieva, el conde de Mirasol, y en el de Borja, el señor D. José Canalejas.

No se ha designado aun el candidato amigo del gobierno para el distrito de Manresa.

—Dícese por los interesados que hay ya ocho diputados de la mayoría disidentes para formar el nuevo centro parlamentario.

No es cierto.

—Parece que el Sr. Martinez Campos (D. Miguel) formulará voto particular al proyecto de presupuestos.

—El incidente parlamentario ocurrido ayer tarde en el Senado ha sido comentado en los pasillos y en el salon de conferencias de la alta Cámara.

La discusion habida entre las oposiciones dinásticas y la presidencia con motivo de la pregunta iniciada por el Sr. Suarez Inclán, servía de tema a las conversaciones, sacando cada cual las consecuencias más en armonia con su modo de ver político.

Unos decían que el reglamento es la ley del Senado y concedía a los senadores el derecho indiscutible de formular los lúneas preguntas al gobierno. Otros afirmaban que es practica parlamentaria siempre observada no discutir sobre política hasta dar contestacion al discurso de la corona.

La proposicion apoyada por el señor Gallostra con este motivo, dice así:

«Pedimos al Senado se sirva acordar que desde el dia en que están abiertas las Córtés, los senadores tienen el derecho de hacer preguntas al gobierno conforme al artículo 168 del Reglamento.—Gallostra, Martinez Campos, Ballesteros, Maluquer, Fernandez de la Hoz, marqués de Bedmar y duque de Tetuan.»

Al empezar su discurso contestó el señor Gallostra a ciertas palabras pronunciadas en voz baja por un senador de la mayoría relativas al monarquismo de las oposiciones, haciendo una enérgica y terminante protesta de adhesión a la dinastía.

Votada y desechada la proposicion, y mientras se verificaba el sorteo de secciones, en el saloncito del buffet se promovía una acalorada y viva discusion entre el general Martinez Campos y el señor marqués de Reinosa, probando el primero su dinastismo y demostrando el segundo que la cortesía y el respeto a las instituciones exigen que se aplaca toda discusion política hasta contestar al discurso de la corona.

— 20 —

Ana respondía a todo y le contaba en detalle esos dolores de la felicidad, esos ingenuos goces, que son un acontecimiento en el seno de una familia donde reina el bienestar, y que tan gratos son de referir como de escuchar despues de una ausencia.

Escuchando la charla de su hija, Severino habia llegado al momento.

Desde el umbral se apercibió de que todo habia sido preparado para recibirlo. La arena de las calles del jardin habia sido renovada y conservaba aun las huellas del rastro; el césped estaba recién cortado y los pies de rosas habian sido despojados de sus hojas marchitas.

En la casa habitacion, todo se hallaba preparado como para una fiesta: las cortinas del salon tenían una blancura deslumbradora, los jarrones estaban llenos de flores nuevas; en el comedor la mesa estaba suntuosamente servida. Un be-

— 21 —

so y una mirada de supremo amor recompensaron aquellas atenciones de una hija.

El dia entero fué dedicado a tomar nuevamente posesion de su domicilio. Se recorrieron una por una las habitaciones todas, se visitó el jardin, y se dió un paseo por la huerta.

La noche llegó al fin sin que Severino hubiese podido apurar esos goces que ocasiona el volver a encontrar los hábitos perdidos.

A la mañana siguiente, la felicidad le hizo despertarse mas temprano, y se dirigió al valle. Habia vuelto a tomar su modesto traje de diario, su baston de acebo y sus almadrerías de aya, que le permitian andar sobre la yerba húmeda sin temor al rocío: respiraba con mas facilidad bajo el vestido habitual, y sentía que recomendaba para él su antigua vida, fácil y dichosa.

Los campesinos que se dirigían a sus labores con sus instrumentos de

— 24 —

zas de cuya union debía el ser, que parecía un simbolo vivo de esa misma union. Aunque a penas tenía diez y siete años y aparecía tener menos aun, en sus hábitos podía reconocerse ya el cariño apasionado, el rendimiento sin límites de su madre, juntamente con la energia independiente de Severino.

Fuerte al par que benévola, la violencia nada podía con ella, que no sabia oponer resistencia al ruego; su debilidad provenia de su fuerza misma; fuerza invencible si se trataba de someterla, pero que, reconocida su sinrazon, la hacia abandonarse y dirigir todos sus esfuerzos a un solo fin; ser perdonada.

No era, pues, la astucia lo que Ana debía temer, porque su inteligencia la descubría; no era tampoco la exaltacion novelesca, porque su corazon era bastante grande para sentir y conocer el verdadero entusiasmo: lo que debía infundirle

— 17 —

rapidez: el industrial habia reconocido la voz de su fábrica.

Continuó su marcha por entre objetos que le eran familiares: ya conocía el nombre de cada pradera, de cada roca, de cada cabaña; todo parecía dirigirle un saludo amistoso, y creía percibir en el aire ese perfume que se desprende del hogar doméstico.

Se habia separado ya del camino sin poder articular una palabra. En dos meses que hacia se encontraba ausente de su casa, aquel era el único momento de alegría pura que habia disfrutado su corazon.

—Padre!

—¡Hija mía!

Severino la estrechó largo tiempo sin poder articular una palabra. En dos meses que hacia se encontraba ausente de su casa, aquel era el único momento de alegría pura que habia disfrutado su corazon.

Despues de aquel prolongado y

En la votacion se abstuvieron varios senadores de la mayoría.

Esto es lo mas saliente que ha ofrecido ayer tarde la sesion de la alta Cámara.

—La reunion de las secciones del Congreso no ha ofrecido ningun incidente especial, triunfando en todas ellas los candidatos del gobierno.

En la sesta al elegir el candidato para la comision de presupuestos, ha habido empate, triunfando en la segunda votacion el candidato de las oposiciones Sr. Orozco, por un voto.

En la seccion tercera, el diputado Sr. Garcia San Miguel, pidió esplicaciones respecto de los presupuestos y de los proyectos complementarios.

El Sr. Cánovas del Castillo, que pertenece á dicha seccion, contestó al Sr. Garcia San Miguel, esponiendo, en tésis general, el pensamiento del gobierno. Respecto del proyecto de reestanco de la sal, dijo que el gobierno no habia tomado acuerdo sobre el asunto.

Anunció el propósito de prorogar el plazo de las amortizaciones de los valores especiales, por lo cual se debe entender que quedan subsistentes todas las amortizaciones, como la del consolidado y ferro-carriles.

—El *National Zeitung*, uno de los periódicos alemanes mas autorizados y órgano del gran partido nacional liberal en que Bismarck se ha apoyado para constituir el imperio, dice en su número correspondiente al 29 de diciembre último:

«El Mediterráneo ha vuelto á ser el centro de la política europea; la cuestion de Oriente es la cuestion del Mediterráneo. Los países bañados por este mar adquieren ya «ex-ípro» particular importancia. Tanto mas extraño es, por consiguiente, que la potencia que un dia predominó en el Mediterráneo, ó sea la España, quede completamente excluida de las deliberaciones que son decisivas tocante á la suerte de aquel mar. En España se siente, con razon, esta posicion como una postergacion grave é inmerecida. Y se siente tanto mas, desde que la Italia ha sido admitida en el consejo de las grandes potencias europeas. La España se cree en poder, por lo menos, igual á la Italia, pues aunque tenga menos poblacion y menos ejército, su fuerza defensiva es mayor, su unidad política tradicional antiquísima, y el valor y aptitud guerrera de sus fuerzas terrestres y marítimas reconocidas por todo el mundo.

Solamente las disensiones intestinas en que España ha consumido sus fuerzas durante tanto tiempo, podian arrebatár á ese Estado la posicion que, en otras circunstancias apenas hubiera perdido jamás completamente. El reconocimiento de la posicion europea de España contribuiría á la consolidacion de su régimen actual; las deliberaciones de las grandes potencias sobre asuntos del Mediterráneo, serán incompletas mientras España no tome parte en ellas. Ya en las deliberaciones sobre los asuntos de Marruecos resultó ser absolutamente indispensable la participacion de España.

Para conservar la independencia europea del Mediterráneo, véase amenazada de donde quiera que sea, constituirá precisamente España un apoyo de gran valor. En el porvenir no se podrá ni se querrá prescindir de España en el concierto europeo.

—El *Liberál* de hoy, al apuntar los candidatos amigos del Sr. Silvela (D. Francisco) para las comisiones, indica el nombre del Sr. Martin Veña, sin duda equivocándolo con el señor

Martin Lunas; pues el primero, aun cuando se honra con la amistad particular del ex-ministro de la Gobernacion, no pertenece al grupo político que aquel capitanea.

—Se ha constituido la comision de mensaje del Congreso, nombrando presidente al Sr. Moreno Nieto y secretario al Sr. Bosch (D. Alberto).

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 3.—El gobierno ha propuesto á las grandes potencias una reunion de delegados de las mismas en esta capital con objeto de arreglar la cuestion de fronteras turco-griegas.

Paris, 3.—Continúan las inundaciones de Holanda, siendo cada vez más tristes los detalles que se reciben.

Un telegrama de Mesina dice que han sido invadidos varios pueblos de aquel distrito.

Londres, 4.—Se asegura que la semana pasada se descubrió un torpedo bajo la fragata acorazada *Lorvanden*, que está al ancla en la embocadura de Forth.

Se atribuye á los fenianos de Irlanda esta tentativa para destruir una de las más poderosas fragatas de Inglaterra.

Se han tomado medidas para impedir tan culpables propósitos.

Esta noticia no es oficial todavía.

Paris, 3.—Segun cartas de Viena, el gobierno turco se niega á consentir que el arbitraje de las potencias de segundo orden arregle las cuestiones pendientes entre Grecia y Turquía.

Esto no obstante, las potencias que han firmado el tratado de Berlin, se proponen insistir en Constantinopla y en Atenas para que se acepte el arbitraje que han propuesto; pues en su opinion, es el único medio de evitar un gran conflicto.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Enero de 1881. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo. Toda la prensa se ocupa hoy del incidente surgido ayer en el Senado, atribuyéndole unos á la intemperancia de carácter del marqués de Barzanallana y otros á la del de la mayoría que toma asiento en los bancos de la derecha. Como consecuencia de esta inesperada cuestion, el presidente de la alta cámara, acompañado del secretario de la misma señor conde de la Romera, ha celebrado una conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo con objeto de explicarle lo ocurrido ayer tarde.

Dícese que el Jefe del Gabinete se mostró bastante disgustado cuando terminó la entrevista, pero es de creer que se le pasará pronto, cuando se dispuso á recibir á varias personas que tenia citadas, y entre ellas al Alcalde de Málaga.

Los diputados demócratas han estado reunidos esta tarde en el salon de presupuestos para acordar la conducta que deben seguir en la presente legislatura. Han asistido los señores Moret, Becerra, Garcia San Miguel y marqués de Sardoal. La circunstancia de no haber asistido el señor Martos, ha hecho suponer que no quiere tener contacto con los que combatian el pensamiento de la union de-

moerática realizada por los Sres. Zorrilla y Salmeron.

En dicha reunion han acordado no tomar parte en la discusion del mensaje y ocuparse de algunos asuntos que afectan al partido democrático-progresista. Dicese que el señor Martos se habia expresado en igual sentido hacia pocas horas, y por consiguiente no es probable intenten hacer indicaciones acerca de la benevolencia que la democracia prestaría al partido liberal-dinástico.

Cada dia toma mayor incremento la idea de la juventud democrática de Madrid, pues segun cartas de varias capitales de provincia se preparan banquetes como medio de unir voluntades é iniciar una campaña de propaganda.

Hoy ha llegado el correo de Filipinas y no trae noticia alguna de interés hasta el 25 de Noviembre, fecha á que alcanza.

El dia de hoy ofrece escaso interés por no haber sesion en ambos cuerpos colegisladores. Tampoco en los centros oficiales hay noticias de gran efecto.

El ministro de Marina ha llevado á la firma del rey decretos de importancia, entre los que figura el nombramiento de comandante general de Arsenal del Ferrol, hecho á favor del Sr. Manjon. Tambien el Sr. Romero ha despachado con el Rey, quedando firmados los decretos convocando elecciones de un diputado á Cortes en los distritos de Borjas (Lérida), Manresa, Balmaseda y Santa Maria de Nieva, concediendo tratamiento de Ilmo. al Ayuntamiento de la Puebla de Montalvan, y finalmente los honores de Jefe superior de Administracion á D. José Gomez, diputado provincial de Cádiz.

Noticias telegráficas escasas, entre ellas la captura del resto de los criminales que se fugaron de la cárcel de Guadix, y además la de otro sujeto que en la estacion de Robledo robó varios efectos de un tren de mercancías.

El consejo de Instruccion pública ha estado reunido para ocuparse de la incorporacion de matriculas y legitimacion de títulos expedidos en el extranjero.

Se han aplazado las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Letrados de Beneficencia general.

No es cierto la subasta del ferrocarril de Mengibar á Granada, que se verificará el ocho del actual.

Como se vé, las impresiones políticas del dia son bien escasas. Esto se debe al cansancio que se nota tanto en el Gobierno como en las oposiciones.

Muchas personas que hacen comparaciones con épocas anteriores y posteriores á la revolucion de Setiembre, no conciben el fenómeno que en estos momentos presenta la política española. Las mayorías del Senado y del Congreso frias, sin entusiasmo y hasta con desaliento, procurando no intervenir con su actividad en la marcha política.

En el mismo caso se encuentran las oposiciones, que segun la estadística hecha anteayer tienen fuera de la corte unos 53. Solo conservan alguna fé los que ven las cosas de lejos ó de una altura como la presidencia del Tribunal Supremo.

De todo esto, lógicamente pensando, se puede deducir, que continuaremos así bastante tiempo.

Una triste noticia tengo que comunicar hoy á los que rinden tributo de admiracion á quien por la Patria ha hecho grandes esfuerzos.

El bizarro general Moriones, esa figura que tanto destaca en las páginas de la Historia de nuestra segunda guerra civil, está en estos momentos próximo á separarse para siempre de su familia, amigos y admiradores.

El Marqués de Oroquieta sintióse anoche ligeramente indispuerto, y pocos momentos despues se agravaba hasta llegar á tener un vómito de sangre. A las 10 se reunian en su casa los médicos para celebrar una consulta. Todos los facultativos calificaron de suma gravedad su estado y aconsejaron á la familia le preparase para recibir los Sacramentos.

El general, comprendiendo su estado, no puso obstáculo y mandó llamar un Notario para hacer su testamento. A las 12 de la noche se le administró el viático. Esta mañana sentíase algo aliviado, pero á las 3 de la tarde se reprodujo la hemorragia conservando sus facultades hasta las 5 en que se hizo completa la postracion. El pronóstico es triste por haber declarado los facultativos que se han agotado los recursos de la ciencia.

El corresponsal.

Paris 3 de Enero de 1881.

La carta isida en la Cámara de diputados por Mr. Laisant en la cual se acusaba de espía á Mr. Girardin, está llamado á producir serios disgustos á Mr. Graux.

En el referido documento se designaba la casa de Mme. Brimont como el centro de operaciones favorables á Mr. Bismarck. Un sobrino de la referida dama se consideró en el deber de pedir una esplicacion al autor de aquel escrito, pero como quiera que no le era dado provocar al sexo debil, envió un cartel de desafío al esposo de la causante, cuyo cartel no obtuvo respuesta alguna.

Hoy ha publicado el *Figaro* otra carta del sobrino de la Vizcondesa de Brimont Brassac dirigida á Mr. Graux y en la cual le incluye el fallo que acerca de la cuestion ha pronunciado el jurado de honor á quien la ha sometido. En virtud de él, Mr. d'Inville, como pariente de la dama ofendida por el texto del escrito de Mme. Graux, tiene calidad para pedir una reparacion.

Concluye esta segunda carta pidiendo el envío de testigos. Ignórase aun la respuesta de Mr. Graux.

Este asunto es digno de ocupar la atencion por la particular situacion en que se encuentra el provocado, puesto que no habiendo partido de él la ofensa está obligado á responder tan solo por la inconveniencia que su muger ha cometido. No es este solo el desafío que tiene pendiente, pues otro cartel ha recibido el cual ha contestado con una evasiva cuyo efecto se ignora.

Las recepciones oficiales verificadas con motivo de la entrada del año han sido muy brillantes, reinando en ellas la mayor cordialidad.

Anunciase para el 15 ó el 20 de este mes una gran fiesta en el Eliseo á la que serán invitadas unas diez mil personas.

Las aguas del Sena continúan subiendo, y segun los partes obtenidos de las estaciones higrométricas, esperimentarán mañana otra de mayores proporciones. Los perjuicios causados por la subida de nivel son de importancia. Hállanse obstruidos varios puentes y suspendida totalmente la navegacion.

Las precauciones adoptadas por la municipalidad no dejan nada que desear, puesto que para evitar desastres

hay establecido por la noche un servicio especial prestado por más de obreros.

El eminente compositor Mr. Ambrosio Thomás, ha sido nombrado gran oficial de la Legion de honor.

Variedades.

MODAS.

Traje de soirée.—Este traje, de fina lisa color de rosa y raso bordado de mismo color, se compone de una falda larga, con cola redonda y un corpiño largo. El delantero de la falda va guarnecido en su borde interior con un rizado grueso de los llamados *chicorde*. La cola va adornada el lado derecho con una vuelta de raso bordado, que termina los pliegues del delantero. Cinco hileras de tableros de muselina blanca y encaje guarnecen la parte interior de la corpiño, formando *paniers* muy poblados. Bajo el borde de la espalda se pone un tableado de faya, que adorna con un fleco de seda del mismo color, cuyo fleco rodea todo el contorno del corpiño. Unas cartetas de raso bordado y unos lazos de raso liso completan los adornos. La clavina de malla de seda negra con capucha de raso liso.

Trajes para teatro ó concierto.—Un vestido princesa, de cola larga, hecho de brocado londo verde bronce con flores color de oro antiguo. Peto fruncido de raso maravilloso color de oro antiguo, por encima del cual se enlaza el vestido con una trenquilla de seda verde. La parte inferior del vestido va adornada con unas vueltas fruncidas de raso color oro antiguo. La cola lleva en su borde un tableado de mismo raso. Falda figurada, que sólo se ve por delante, y se compone de tres tableados de raso maravilloso color verde bronce. El manguito es de raso negro enteramente fruncido y va guarnecido de encaje blanco y adornado de lazos flotantes de raso color de oro antiguo. Unas cintas del mismo raso sirven para sujetar el manguito al cuello.

Otro: se prepara en raso brochado sobre un fondo celeste claro y faja de un matiz igual. La falda, que es de faya lisa, va bullonada desde la cuarta parte de su altura hasta la cintura, plegándose desde el fin del bullonado hasta el filo del vestido. La cola de este traje es lisa y muy larga, y sobre ella cae un gran lazo en que termina una banda de felpa negra que saliendo de por debajo del faldon del corpiño cruza el vestido oblicuamente. El corpiño es abierto en cuadro, formando faldones estas aberturas que dejan ver el bullonado de la falda. Están torrados de felpa, y vueltos de modo que se vea el forro formando candil *valon*. Estos candiles se adornan con un ramo de flores en su centro. Este corpiño se adorna con gola y cuello Médicis y se abrocha por un lado.

Traje para calle.—Se usa mucho y viste muy elegante un traje corto de faya y raso color nutria. La falda de faya, se ribetea con un bias de raso, y sobre este bias cuatro ó cinco cordoncillos de oro antiguo. La sobrefalda se pliega formando tres bandas horizontales en el delantero, que terminan en el lado derecho con lazos sencillos de raso. Estas bandas se pondrán de raso ó faya, segun el gusto de cada cual. El cuello del corpiño es de forma Regencia; esto es, formando pañoleta en

mudo abrazo, la separó suavemente de sí para poderla mirar mejor.

—¡Pobre hija mial exclamó con acento profunado. Al fin te vuelvo á encontrar: ¡oh cuanto te he echado de menos!

Ana se arrojó de nuevo en los brazos de su padre.

—Ya has vuelto, querido padre miol mi buen papá!

Y, con una ternura, llena de conquesteria, tomó entre sus manos la cabeza de Severino y besó repetidas veces sus encanecidos cabellos.

—¡Qué hermosa estás y cuánto has crecido! exclamaba embriagado de placer, contemplándola, el buen padre.

—Y como si quisiera sustraerse al enternecimiento que comenzaba á apoderarse de él, la besó otra vez.

—Vamos, dijo, y se dirigieron hacia la fábrica siguiendo la senda enlazadas las manos, sin hablar, contemplándose y sonriendo.

Al principiar habia encontrado grandes dificultades como todos los hijos del pueblo; pero, segun decia él mismo con bastante frecuencia, se habia servido de las armas que Dios da á los pobres: la perseverancia como espada, la paciencia como escudo.

Quizá, á pesar de esto, habria sucumbido en la lucha, si no hubiese tenido á su lado una mujer que lo amaba y que aceptó como un don la mitad de sus penas y estimuló sus esfuerzos: cuando el éxito estuvo asegurado, aquel ángel, semejante á los de que nos habla la Escritura, los cuales, una vez llegados al término deseado en compañía de su protegido, tendian sus alas y volaban al seno del criador, murió risueña y resignada.

El dolor de Severino pareció al principio inconsolable; el tiempo y las caricias de Ana lo mitigaron poco á poco. La tierna niña representaba tan bien las dos naturale-

labranza sobre el hombro lo saludaban con una alegre exclamacion; las mujeres que se encaminaban al lavadero del valle se detenian para darle la bienvenida. Todo era para él alborozo y gratos recuerdos: se sentia rejuvenecido, contemplaba los árboles, escuchaba el encanto de los pájaros, y embriagado con aquellas mil armonías se entregaba sin reserva á todos los encantos de su regreso.

Fué preciso ocuparse de los negocios de la fábrica.

La larga ausencia del dueñol habia ocasionado alguna tibieza en el celo de los operarios, y Severino se dedicó á colocarlo todo bajo el mismo pié que antes de su partida.

Era un hombre hábil y prudente en quien la esperiencia no habia debilitado ningun instinto generoso, y que habia sabido distinguir perfectamente dos cosas bien diversas en la vida: la realidad y el corazon.

El sobresalto de sus corazonés se apaciguó al fin. Libre de su primera sorpresa, la cándida niña se entregó de lleno á su felicidad; y su voz, florosa aun, tendiendo súbitamente sus alas, dejóse oír voluble y cadenciosa como el canto de un ave.

Severino escuchaba sus candorosas confidencias con la plácida paciencia de un padre. A intervalos se detenía para pasar su mano por los cabellos de Ana, y extasiarse mirándola y besarla otra vez; y si acontecia entonces que la joven interrumpian narracion: Continúa, le decía: te escucho. Y volvía á emprender su marcha.

No dejó pasar mucho tiempo sin interrogarla á su vez acerca de todo lo que habia debido naturalmente procurarle ocupacion durante su ausencia. ¿Estaba terminada la pajarrera? ¿habian florecido las camelias? ¿tenian muy adelantado su trabajo las abejas?

la espalda y terminando en punta en la costura del centro. El corpiño es largo y ligeramente abierto por delante; por detrás termina en un tablero en forma de abanico. Todo el tablero de cordoncillos de oro, á semejanza de los que guarnecen á las banderas.

Traje de paseo.—Confeccionado en paño Tibet color natría, guarnecido de galon brochado. Falda plegada á la escocesa y bandas del mismo galon sobre el costado, en el plegado de la falda. Túnica drapada muy alta, anudada por delante, y formando sobre los costados tres puntas escalonadas guarnecidas de galon y sujetas bajo el pouf. Corpiño verones abierto en cuadro entrelazado por delante y descendiendo en punta sobre la túnica. Gran cuello cuadrado y guarnecido de galon, mangas largas con adornos brochados. El sombrero de falpa nutria guarnecido de plumas.

Gacetas.

Coches.—Dicen que se van á suprimir algunos coches de alquiler. Lo sentiríamos, pues ya hoy son escasos para lo que exige el creciente movimiento de la población.

Multas precisas.—Por la Alcaldía han sido impuestas las siguientes multas: cinco pesetas al encargado de retirar las mesas de la Corredera por no hacer en tiempo oportuno la operación: cinco id. al dueño de una casa cuyo sumidero está lleno: dos pesetas á un individuo por verter aguas: cinco id. á un individuo por arrojar á la vía pública aguas sucias: otra de cinco á otro individuo por la misma causa: siete multas más á otros tantos individuos, y diferentes cantidades por varias infracciones más.

El vigía.—Feliz quien los Reyes Magos—hoy adora fervorosamente. Infeliz quien los olvide—por los de «copas» y «oros».

Proyectos.—La sociedad dramática que ocupa el Teatro principal, después de poner en escena obras de reconocida importancia en el actual abono, es probable que termine por ahora sus tareas en Córdoba. Aun cuando esta resolución no se halla aún definitivamente acordada, sería muy conveniente que de una ú otra manera no carezcan los aficionados de este agradable espectáculo.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 4 en los felatos de esta capital.—Central 566 pesetas 49 céntimos.—Puente 538'11.—Pretorio, 1879'47.—San Sebastián, 182'84.—Tejares, 106'10.—Matadero, 1795'48.—De las 5068 pesetas 49 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 2413'60.—A la provincia y Municipio, 2413'66.—Adicionadas 241'23.

Hacen falta.—En la última sesión aprobó el Ayuntamiento la subasta para las obras de conservación que han de practicarse en el edificio de la cárcel.

Turron exquisito.—Se halla vacante una plaza de espulterero, que se anunciará oportunamente.

Servicios.—Los prestados por el benemérito cuerpo de la guardia civil en esta provincia durante el mes de Diciembre último, son los siguientes: delincuentes y ladrones aprehendidos: veintinueve; desertor del ejército uno; detenidos por faltas leves cuarenta y cinco; armas recibidas veintisiete, y contrabandos aprehendidos dos. Al mismo tiempo ha denunciado á catorce por cortar leña de los árboles; ocho por extraer fruto; uno por roturaciones, por encontrarse pastando sin autorización han sido también denunciadas cuatro mil cuatrocientas setenta y nueve cabezas de ganado, en esta forma: lanar tres mil quinientas cincuenta; cabrio ochocientas sesenta y dos; vacuno catorce, y de cerda cincuenta y tres.

Artistas.—Segun anuncia la empresa del teatro del Recreo, están muy próximos á llegar los que se esperan para poner en escena zarzuelas de gran espectáculo.

No lo sentimos.—Se despidieron anoche—las zambombas y paneros—su ruido en las Pascuas—el único punto negro.

Quedará bien.—Se está estendiendo la grava en la calle de los Terres, que pasados algunos días ha de estar perfectamente transitable.

Defuncion.—Ha fallecido en esta capital después de largos y penosos decimios el Sr. D. Rafael de la Estrada y Tejada, antiguo y probado empleado en la Secretaría de este Obispado, y cuyo cadáver fué conducido á su última morada. Siempre mereció por su honradez y laboriosidad

la consideración de sus gefes, y en todo tiempo ha dado prueba de sus buenas cualidades. Dios haya acogido en su seno el alma del finado y envíe á su familia algun consuelo.

Subasta.—El veinte y ocho se subasta en Málaga el acopio de materiales para las carreteras de la provincia vecina.

Efemerides.—Hoy.—1887.—Muere D. Pedro IV de Aragón.—1492.—Entrada triunfal en Granada de los reyes católicos.—MAÑANA.—1768.—Nace en Córcega José Napoleon, rey intruso de España.—1875.—Se embarca en Marsella con rumbo á España el rey D. Alfonso XII.

Siguen.—Por la guardia municipal se ha dado parte de un individuo que anteanoche y en sitios prohibidos se permitió desahogos urinarios.

Violoncellista.—El Sr. Castro, de quien ayer nos ocupamos, tocó anoche en el local del Centro filarmónico, siendo calurosamente aplaudido.

Aceras.—Parece que concluidas las de la calle de Valderrama se colocarán en la del Viento.

Desgraciada.—Ayer por la mañana fué conducida al hospital de Agudosa una pobre muger enferma que vivía sola en una casa de la calle de Alfaro.

Me lo figuro.—El frío que se siente estos días en Córdoba, donde el clima es sumamente benigno, nos hace compadecer á los habitantes de otros puntos menos favorecidos por la naturaleza.

Sea.—Mañana da el almanaque—buena noticia á las jóvenes—con el rótulo que dice:—«Abrense las relaciones».

Nombramiento.—Se ha hecho de capellan regente del Real colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion de esta capital en favor del Sr. D. Ramon Bernardez y Gonzalez, Licenciado en las facultades de derecho canónico civil y sagrada teología, muy conocido ya en esta capital por sus recientes y brillantes ejercicios á la canongía Doctoral de la Sta. Iglesia Catedral.

Hermanidad.—La de Nuestra Sra. de las Angustias parece que deberá reunirse el próximo domingo á las doce del día.

A los toros.—Esta tarde á nuestra plaza—ha de acudir mucha gente—pues todos de ver la fiesta—antiguos deseos tienen,—pues si los toros son buenos—la cuadrilla larga viene,—que si son pocos en número—cada cual vale por veinte.—Conque andando á ver los toros—que la fiesta azar promete,—buena, bonita y barata—como se ve pocas veces.

Datos.—La junta de instrucción pública de esta provincia ha remitido ya á la Direccion las relaciones y cuadros estadísticos que se habian reclamado.

En una comida de campo.—La criada sirve un plato de setas.—¡Setas!—dicen los convidados.—¡Buena cara tienen!—Las he cogido yo misma en los alrededores—responde la dueña de la casa.—¡Cáscaras!—dice un convidado.—Ya sabe V. que las hay también venenosas.—Si, pero son muy fáciles de conocer.—¿En qué?—continúa diciendo el mismo convidado con la boca llena de setas.—¡Toma! En que las malas envenenan enseñada.

Por las señas.—En el Recreo hay hoy baile,—y á juzgar por lo que veo,—habrá mucha concurrencia—en el baile del Recreo.

Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha durante el mes de Diciembre último, con expresion de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados 35 hombres, 26 mugeres, 29 niños y 18 niñas.—Aliviados 11, 10, 8 y 6.—Pasados al hospital 5 hombres y 3 mugeres.—Total 151.—Las enfermedades son las siguientes: Anginas 4 hombres, 2 mugeres, 6 niños y 4 niñas.—Catarras 7, 8, 5 y 3. Cólicos, 3 hombres y 3 mugeres.—Contusiones 5 hombres, 2 mugeres, 5 niños y 4 niñas.—Erisipelas 1 hombre, 1 muger y 1 niña.—Fiebres 9 hombres, 6 mugeres, 5 niños y 2 niñas.—Flegmasias viscerales 2, 1, 2 y 3.—Flegmones 3, 4, 2 y 2.—Fracturas 1 niño.—Hemorragias 1 hombre y 1 muger.—Heridas 6 hombres 3 mugeres, 5 niños y 2 niñas.—Luxaciones 1 muger y 1 niño.—Oftalmias 2 hombres, 2 mugeres 1 niño y 1 niña.—Quemaduras 1 niño y 1 niña.—Reumatismos 5 hombres, 3 mugeres, 2 niños y 1 niña.—Sífilis 2 hombres,

y 1 muger.—Úlceras 1 hombre, 1 muger y 1 niña.

Viage.—Ha pasado por esta capital para Andujar el Sr. Candelija, Gobernador civil de Sevilla.

Lo veremos.—Ha llegado á esta capital el célebre Sir Williams Walter con su inmensa y variada colección de cuadros disolventes, compuesta de mil setecientos objetos de extraordinario mérito, que tanto llamaron la atención en las principales capitales de Europa y particularmente en España. Los periódicos de la Península, señalando principalmente los de Madrid, Barcelona, Valencia y Zaragoza, han hecho grandes elogios de esta magnífica y numerosísima colección, y creemos indudable que en esta capital, si se presenta en alguno de los Teatros, recibirá también dicho señor la misma lisonjera acogida, y ruidosos aplausos que le tributaron en España y en el extranjero. Acompaña á Sir Williams Walter su linda hija Miss Elvira, distinguida artista que aumenta el interés de las veladas cantando diferentes piezas de las mas escogidas óperas italianas, zarzuelas y canciones populares españolas. Tenemos buenos informes de su excelente voz y exquisito gusto musical. Finalmente, para proporcionar mayor amenidad y variedad en el espectáculo, el célebre profesor ventrileco don Felipe Bernel, que lo acompaña, ejecuta en los intermedios unos bonitos y escogidos ejercicios de Ventriloquia con diferentes imitaciones de animales, instrumentos de música, niños recién nacidos y mas adultos. También tenemos entendido que el señor Bernel ejecuta admirablemente sus trabajos, de modo que con todos estos elementos de diversion las funciones no pueden ser mas interesantes y han de llamar mucho la atención del público. Esperamos que estas fiestas se realicen.

Escuela.—Se ha dado cuenta á la Superioridad de la fecha en que tomó posesion D. Rafael Garcia Gomez de la escuela de Cañete de las Torres, y se ha aprobado el aumento de sueldo que le ha otorgado aquel municipio.

Publicacion notable.—Hemos debido á la atención de nuestro ilustrado amigo D. Rodrigo Amador de los Rios un ejemplar del primer tomo de las obras escogidas de su señor Padre el insigne literato D. José Amador de los Rios, individuo de número que fué de las reales academias de la Historia y de Bellas Artes de San Fernando, catedrático del doctorado, y decano de la facultad de Filosofía y Letras en la Universidad central, inspector general de instrucción pública, etc., cuyo tomo contiene las poesías precedidas de un prólogo del distinguido escritor D. Juan Valera. Oportunos han estado los editores de estas obras en no hacer al anunciarlas indicacion alguna respecto á su mérito singular y á su reconocida importancia, puesto que casi todas ellas son ya conocidas y tienen conquistado el respeto de todos los hombres de ciencia, que han reconocido á una voz el indudable provecho de sus enseñanzas en el campo de la historia, de las artes, de la literatura y de la arqueología. Estas obras, que apesar de la multitud diferente de materias solo constarán de cuarenta y cuatro á cuarenta y seis volúmenes son sumamente recomendables y dignas de figurar en toda escogida biblioteca, no solo por la importancia de los trabajos que contienen, sino también por su esmerada y elegante edicion, haciéndolas también fáciles de adquirir el precio de cuatro pesetas á cada tomo señalados. Damos las gracias á nuestro amigo por su obsequio, que puede estar seguro de que apreciamos en lo mucho que vale.

Pensamiento.—El ejemplo viene de arriba. Quien obra mal con escándalo desde posiciones elevadas no se queje después de las consecuencias que produce en las últimas capas sociales. Los que siembran el bien serán el rocío bienhechor que descienda sobre la tierra para fecundarla.

Misa.—Hoy celebrará la primera en la Iglesia parroquial de Fernan-Núñez el Sr. D. Diego Ariza y Soriano uno de los ordenados, como hemos dicho, en las últimas temporadas.

Cantar.—Desde hoy que los Reyes Magos—al Niño Dios se aproximan—no pidas oro ni incienso,—y quédate con la mira.

Blondas.—Dícese que un ingeniero acaba de encontrar el medio de elaborar mecánicamente la «verdadera» blonda. El trabajo del telar será el mismo que el trabajo á mano, y se asegura, que una casa americana ofrece cinco millones por el privilegio en los Estados-Unidos, y un banquero inglés la misma suma por el privilegio en las Islas Británicas.

Peligro.—Otra vez está amenazada Málaga de quedarse á oscuras.

La empresa del gas ha notificado al ayuntamiento que, si para el doce no se le paga, dejará de suministrar el luminoso fluido.

Hecho grave.—Un sujeto muy conocido en Guacix murió en la noche del miércoles en la calle á manos de cinco ó seis serenos que lo acribillaron á balazos, y no lejos de aquel sitio fué ferózmente apaleado un comerciante también muy conocido. Entienden del asunto los tribunales y daremos cuenta oportunamente de lo que resulte del sumario.

Circulo.—El de labradores de Sevilla ha elegido por unanimidad presidente al Sr. D. Ignacio Vazquez Rodriguez.

Comision.—Una del Ayuntamiento de Málaga ha salido para Madrid á gestionar varios asuntos de aquella localidad.

Alumbrado.—La prensa de Jaen reclama con insistencia el alumbrado de gas para aquella población, pues quiere tenga al mismo tiempo «ferrocarril y gas».

Prueba.—La telefónica entre las estaciones telegráficas de Sevilla y Fregenal se verificó con gran éxito el domingo. A pesar de la distancia de ciento cincuenta kilómetros la voz de los interlocutores se oía clara y distintamente. El aparato es el de Gower-Bell.

Granizada.—El domingo cayó una muy fuerte en Málaga y dió lugar á algunas caídas.

Sin temor.—El elevado precio de los vinos ha despertado en Valencia un verdadero frenesí por plantar cepas. Allí por lo visto no temen á la filoxera.

Viage.—Se ha estrenado con éxito la preciosa zarzuela titulada *De Cádiz á Sevilla*. Este viage se hace sin pasar por Córdoba, pero está cerca.

Comercio.—Los dias dos y tres han entrado por el ferrocarril en Málaga dos mil cuatrocientas noventa y una corambros de aceite, cotizándose á treinta y dos reales y medio arroba.

Suspensos.—Lo han sido en el ejercicio de sus cargos el alcalde y cuatro concejales de Cañete la Real.

Visita.—El lunes salió el señor Obispo de Málaga de aquella capital en direccion á Coín.

Perdido.—El tren correo que salió de Cádiz el lunes á las cinco de la mañana, estuvo detenido dos horas y media en el kilómetro ciento cincuenta y cuatro y sitio *La Cortadura*, por haberse roto una rueda de la máquina, teniendo que retroceder el tren hasta *La Aguada*, para cambiar de máquina.

La vid.—A consecuencia de la introduccion por vía de ensayo en la provincia de Tarragona de semilleros de vides americanas, algunos viticultores se han reunido para discutir la conveniencia ó no de que se prohiba la introduccion ó circulacion de vides extranjeras.

Artistas.—El lunes salieron de Madrid para Paris los artistas liricos señora Patti y señor Nicolini.

No era pobre.—La Sra. Viuda de Thiers ha legado siete millones de francos á la Sra. Dosne, veinte y cuatro mil francos á los pobres de Paris y todas las colecciones artísticas á aquel municipio.

Manía de la época.—Una muger de cincuenta y nueve años de edad, llamada Martha Terhne, falleció hace pocos dias en Lodi, Nueva-Persey, á consecuencia de un prolongado ayuno que, segun declaracion de amigos y parientes, duró once semanas. Una parte de ese tiempo se alimentó de caldo tomado en cantidades insignificantes, y durante los últimos cuarenta y nueve dias rehusó tomar alimento por completo. Del extremo de comer á todas horas, por cualquier pretexto, y siempre en gran cantidad, vamos á matarnos de hambre. Puede que la humanidad no esté loca, pero tiene flojo algun tornillo: esto es seguro.

Prevision.—Para cerciorarse de la legitimidad del AGUA FLORIDA de Murray y Lanman, debe hacerse el siguiente indispensable examen: obsérvese contra la luz cualquiera de las fojas del panfleto ó cuadernillo impreso que sirve de envoltorio á cada botella, y búsquense las palabras Lanman y Kemp, Nueva York, estampadas en el papel en letras transparentes. Esta es la prueba comercial de que el artículo no es falsificado, siéndolo, por tanto, toda vez que dichas palabras no aparecieren en la forma y lugar referidos.

Esta contraseña se estiende también á todas nuestras demás preparaciones, pues el papel usado para los impresos que acompañan á cada frasco ó botella es el mismo y lleva en cada hoja nuestra firma en letras transparentes. Lanman y Kemp, Nueva York. De venta en las principales farma-

cias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 593

Boletín religioso.

—Hoy, † La Adoracion de los Santos Reyes.—Mañana, San Julian, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Iglesia de San Hipólito, por D. Simon Amposta y su señora, por sus difuntos.

—En la Real Iglesia de San Hipólito se practicarán desde hoy al día diez á las cuatro de la tarde, los ejercicios acostumbrados para la reserva del Santísimo Sacramento, y se hará una breve plática.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.—Mañana, á Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Primer aniversario.

EL SEÑOR DON MANUEL TAGUAS Y REYES

falleció el día 6 de Enero de 1880. Su viuda Doña Josefa del Rio, ruega á sus parientes y numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á las honras, que por el eterno descanso de su alma han de verificarse en la Iglesia de San Agustin el dia siete del corriente á las diez de su mañana, por cuyo favor les vivirá eternamente agradecida.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en dicha iglesia el citado dia siete, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—5.º del 2.º abono.

El drama en tres actos, titulado: *La Muerte del Justo*.—La pieza en un acto, *¡Compadrito mis zapatos!*—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 30 rs.—Butaca con entrada, 6 rs.—Anfiteatro con id., 5.—Delantero de paraiso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.

Funciones para hoy. Por la tarde á las tres.—La zarzuela en un acto, *Para una modista un sastrero*.—La zarzuela en un acto, *Casado y soltero*.—La zarzuela en un acto, *Los estangueros adreos*.

Entrada 2 reales con opcion á uno de consumo.

Por la noche.—La zarzuela en un acto, *La cabra tira al monte*.—La zarzuela en un acto, *Un plaito*.—La zarzuela en un acto, *En las astas del toro*.—A las ocho.

Entrada 4 reales con obcion á uno de consumo. Esta noche baile de máscaras de doce á cinco de la mañana.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso y si el tiempo lo permite, se verificará hoy una gran

CORRIDA DE NOVILLOS DE MUERTE

Se lidiarán, banderillearán y estoquearán cuatro novillos de la ganadería de D. Segundo Bartolomé Medrano, vecino de esta capital.

ESPAÑAS.—Manuel Martinez (Manene), Rafael Bejarano (Torero), Rafael Rodriguez (Mojino) y Raimundo Guerra (Llavento), conocidos por los *Niños de Córdoba*, que estarán encargados de banderillear en union de Rafael Bejarano, (La Pasera) y José Bejarano, todos de Córdoba.

PRECIOS.—Sillas de palco con entrada, 10 rs.—Asientos de barandilla con idem, 7 rs. 99 céntimos.—Asientos de cajon con idem, 7 rs. 99 céntimos.—Matraza general de sombra 4 reales.—Idem de sol sin distincion de localidades, 3 reales.

Se sortará un toro embolado para los aficionados que quieran lidiarlo, rifándose este despues como regalo entre los espectadores. El agraciado podrá optar entre llevarse este ó percibir mil reales en metálico.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la faucion empezará á las dos y media.

Ultima hora.

Ayer se recibió un telegrama de Madrid anunciando la triste nueva de que la noche anterior habia fallecido nuestro antiguo amigo el general Moriones. El correo nos traerá detalles.

Imprenta del Diario de Córdoba.

PAPEL DE JARAMAGO PARA CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral. — Exigir en cada hoja el nombre de JOSE BARDOU é HIJOS.
No olvidéis el PAPEL JARAMAGO si queréis conservar vuestra salud.
Depósito exclusivo en España, FELIPE MARCH, calle del Hospital, núm. 39, Barcelona. — En Córdoba: depositarios señores Cassas Costa, papelería.

IMPORTANTE PARA TODOS
SAL DE FRUTA DE ENO.

Este producto, obtenido de las frutas en su perfecto estado de madurez, constituye el remedio más sencillo y seguro que se conoce para combatir todos los desarreglos del hígado por inveterados que sean, ya sea cualquiera su origen. Ejerce una natural acción sobre los órganos de la digestión, absorción, circulación, respiración, secreción y excreción.
Cura las dispepsias, acideces del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresión, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.
Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.
Único depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marín.

MAQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL SINGER.



Todos los modelos de maquinas se hacen a medida, sin error, al adelanto, y aumento.
Nada mas que un pedazo de hilo y la maquina.
Mantenerla limpia y domesticarla.

VENTA A PLAZOS
POR CUALQUIER MAQUINA
10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que es coser en cualquier forma.
PRECAUCION.
En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricas de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER FALSIFICADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maquetado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que de sus imitables resultados es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.
Pidense Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañia Fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.
CORDOBA.

NUEVO SURTIDO.

Acaba de recibirse en el almacén de ultramarinos calle del Paraíso núm. 14, un gran surtido de quesos de Gruyer, nata y bote; manteca de Hamburgo, marca Corona; galletas inglesas de clase superior, un surtido variado; salchichon de Vich y otros, y varios otros artículos. En el mismo establecimiento quedan aún algunos mazapanes de Toledo, traídos para la Pascua, los cuales se espondrán desde esta fecha con 25 por 100 de rebaja de sus precios corrientes, á fin de realizarlos mientras se encuentran en perfecto estado de conservación. s4-1

DON RAMON ROJAS DEL POZO

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJIA DENTAL; ESPECIALISTA



EN LAS ENFERMEDADES Y OPERACIONES DE LA BOCA.

Mi sistema, completamente nuevo en dientes y dentaduras artificiales, sobrepaja á todo lo inventado por su construcción inquebrantable, habiendo obtenido los dos primeros premios en la exhibición celebrada en esta capital por la Sociedad Económica de Amigos del País.
Esmalte y relleno de dientes cariados, volviéndoles á su estado natural. Se garantizan todas las operaciones.
Sabido es que mi tendencia es conservar la dentadura; para este fin he confeccionado polvos dentríficos de las mejores sustancias vegetales, y un licor dentrífico de mirra. La experiencia de 28 años me ha demostrado la utilidad de estos descubrimientos contra las caries.
Estos polvos y licor dentríficos son de mi propiedad y se espenden en las Fábricas del cristal, en las peluquerías de los señores Hoyo y en casa del profesor, calle Condé Gondomar 4.

PLATERIA CHRISTOFLE
EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 **GRAN PREMIO** EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878
El UNICO concedido á la Orfebreria plateada El UNICO concedido á la Orfebreria plateada

CUBIERTOS CHRISTOFLE
LA MARCA DE FABRICA PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO LA MARCA DE FABRICA



y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras
Son las únicas garantías del comprador.

Desde el principio de esta industria que nosotros, los, hemos creado en Francia, comprendimos que el porvenir de la orfebrería plateada consistía completamente en el esmero de la fabricación, en la regularidad del título de la plateadura y en la garantía de los productos por nuestra marca de fábrica. — El éxito conseguido nos ha fortalecido en la via que nos hemos trazado: fabricar buenos productos y lo más barato posible. — Cualquiera, pues, que sea la competencia que se nos haga mantendremos siempre nuestro título y calidad. — Llamamos la atención del público sobre el abuso que diariamente se hace de nuestro nombre y nuestras tarifas. — Para preaverle, la única garantía es no comprar sino los artículos que lleven la marca de fábrica aquí reproducida y el nombre de CHRISTOFLE con todas sus letras.

CHRISTOFLE et C.^{ia}

PILDORAS HOLLOWAY

SIR SAMUEL BAKER,
Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice:

"Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alféquí de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto á darles también gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné cantidades de las Píldoras Holloway. Estas son muy útiles para los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable, y le convencen así de su valor."

ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESITINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades.

UNCUENTO HOLLOWAY

J. T. COOPER,
En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viaje por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente:

"Tenia en mi poder unas cuantas libras del Ungüento Holloway, del que distribuí á los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agradecimiento entusiástico, abrumándome de regalos tales como leche, aves caseras, manteca, habas, etc. llegando por fin á considerarse una cucharada de Ungüento como equivalente á una gallina y una infinidad de guisantes, y acrecentándose de tal modo la demanda que me vi obligado á poner bajo llave la poca existencia que me quedaba del medicamento."

ESTE BALSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PECHO, las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas.

AVISO PÚBLICO

En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espurias, falsamente intituladas, "Píldoras y Ungüento Holloway," y que llevan como garantía fingida la marca engañosa de los autores de las mismas unas etiquetas que adoptan el título de "Holloway y C.^{ia}" Hay en todas las partes de la América Española vendiéndose por los comerciantes que compran dichas falsificaciones á precios baratos y las ofrecen á sus clientes como los verdaderos medicamentos. Holloway y C.^{ia} se establecieron en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C.

Las personas que fuesen engañadas de dicha manera deberían ponerse en comunicacion con Tomas Holloway, dirigiéndose á las citadas señas.
Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, No. 6, 533, Oxford Street, Londres.



EL MATA DOLOR
DEL DR. PERRY DAVIS
Remedio infalible y sin ival para curar en un cuarto de hora:

El Reumatismo, la Neuralgia, las Cortaduras, Quemaduras, Torceduras, Magulladuras y Dolores de toda clase: así como tambien el Catambre, Dolores de estómago, la Diarrea y el Cólera.
Único depositario en Córdoba, farmacia de D. Manuel Marín é Higuera, plaza Tendillas.

EL PERFUME UNIVERSAL
AGUA FLORIDA
de MURRAY y LANMAN.

La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tórax, el Pulmón y el Bazo. Preparada solamente por sus propietarios.
LANMAN y KEMPE, Nueva York, y de venta en todas las Farmacias y Boticas.
Depósito general en España, por la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y C.^{ia}, Barce-lona.

Venta. En la posada del Toro se hace de cebollas á 4 reales arroba, y patatas manchegas á 7 rs. id. s4-3

Agendas de bufete ó libro diario para 1881. Se acaban de recibir en la Librería del DIARIO DE CORDOBA. s4-2

SOLUCION CASES
de clorhidro fostato de cal.

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomienda, eficazmente como el mas poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de «Coirre.» — Al por mayor Sres. Aviñó y Cases, plaza de la Lana, 4. — Barcelona. — En Córdoba, farmacia de D. José Cerrillo.

PILDORAS DE LOURDES
PURGANTES ANTI BILIOSAS depurativas.
De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.
Se vende á 6 rs. caja en las principales farmacias.
Deposito: Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

OFICINA DE FARMACIA
del Sr. D. José Gutierrez y Sisternes, plaza de San Pedro número 1.
En esta antigua y acreditada oficina se vende.
La crema ferruginosa de aceite de hígado de bacalao ó sea el mismo aceite de hígado de bacalao sin olor ni sabor tan repugnantes, sustituidos estos por otros sumamente gratos y conservando siempre sus grandes virtudes medicinales.
Se puede tomar sola disuelta en el caldo, leche, té, etc., en una palabra á gusto del enfermo.
Tambien hay el Mata-dolor del Dr. Perry Davis, remedio sin rival para la curacion radical del reumatismo, cortaduras, quemaduras y dolores de todas clases. El tan celebrado bálsamo de Peikier. El té purgativo de Chamber. El café nervino del Dr. Morales. Los aceites puros de hígado de bacalao de Hoog y ferruginosos de Chevrier y Formigueras. Los jarabes de savia de pino, de corteza de naranjo agria, simple y al bromuro de Laroza. El jarabe de lacto-fostato de cal de Dussart. La lombrocida de Formigueras, y denticina de Fernandez Izquierdo. El jarabe de quina ferruginosa del Dr. Rubio.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa principal núm. 4 en la calle de Muñoz Capilla, antes Pelota, que contiene en planta baja portal con cancela y escalera principal, cinco habitaciones, cocina con escalera escusada, una gran despensa, patio principal con amplias galerías, patio interior y una cuadrera-cochera; y en el piso principal ocho habitaciones una de ellas con cierre de cristales á la calle, otra cocina y espaciosas galerías. La mayor parte de sus dependencias tienen cielos rasos, y está recién obrada, pintada y acristalada. Para tratar del arrendamiento y condiciones con D. Rafael de Luque y Lubian, calle de Carreteras. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 4 calle de Escañuela, en su totalidad pudiendo el arrendador admitir vecinos si así le conviene. Para tratar del arrendamiento con don Rafael de Luque y Lubian, calle de Carreteras. s4-1

Optica. El establecimiento situado en la calle de la Librería, continúa abierto al público hasta el ocho del actual. s4-1

Matanza. El día 10 de corriente mes la hay en la calle de la Palma núm. 13, de cerdos cebados con maíz, vendiéndose tocino, lomo, pajarillas, jamones y menudos, todo á precios muy arreglados. Las personas que deseen algo de los artículos indicados pueden dirigir sus pedidos á D. Jaime Aparicio, que vive en dicha casa. s4-1

Arrendamiento. Se cede un partido de casa con buenas vistas, en la calle S. Fernando para un matrimonio sin hijos. En la sastrería del señor de Barranco núm. 74, en la misma calle, darán razon. s4-1

Venta. Se vende un chifero, una mesa de estufa, un espejo y algunos objetos de casa. En la calle de Isabel II núm. 10. s4-1

AVISO.
D. Rafael Rodríguez González, profesor pianista del café de Gran Capitan, y organista por oposición de la parroquia de San Andrés, (con título) ofrece sus conocimientos para dar lecciones de solfeo, piano y órgano, y afinar pianos con la prontitud y economía que lo tiene acreditado en diez y ocho años de práctica, ofrece su casa Batanero núm. 9. s4-1

Venta. Se hace de un piano de mesa por un precio arreglado: en la calle de la Plata número 12 darán razon. s4-2

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan se hace de un piso, con buenas y cómodas habitaciones, de la casa calle Pescadores núm. 15: en la misma darán razon de su precio. Tambien se venden varios muebles. s4-1

Suscripciones. En la Librería del DIARIO DE CORDOBA se suscribe á todos los periódicos de España y del extranjero y se negocian letas pequeñas sobre Madrid para los señores que quieran suscribirse directamente. s4-2